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 山武望洋中学校では、コミュニティ・スクール（CS）として2年目を迎えました。本運営協議会は、地域・保護者の教

育力をもとに、学校がより教育効果を高められるよう地域全体で学校運営に参画していただくための活動を行います。第

１回の会議が、６月20日（火）に行われましたので、会議の様子を紹介します。 

第１回学校運営協議会 開催 （概要紹介） 

◆教育委員会挨拶（内田教育長） 

・地域と学校の連携を深めるとは、校長が地域の思いを生かした学校経営を行うこと、地域の学校支援が更に充実すること。

そのことで子どもの学びが豊かになる、また、社会問題となっている教員の働き方改革につながる。 

・地域と学校の一層の連携推進に向け、委員の方々からの積極的な協議をお願いしたい。 

◆山武望洋中学校運営協議会委員◆ 

会長  

篠原 正洋 委員（元学校統合準備委員） 

・片岡 英夫 委員（元蓮沼中学校評議員） 

・小見川裕明 委員（山武望洋中PTA会長） 

・佐藤 智子 委員（山武望洋中PTA本部委員） 

・金杉 晴美 委員（山武望洋中PTA本部委員） 

・秋葉せい子 委員（蓮沼むらづくり協議会） 

・古川  衛 委員（旧豊岡小PTA会長） 

・大藤 武功 委員（松尾小学校運営協議会長） 

副会長 

柿澤 智光 委員（元松尾小学校PTA会長） 

・今関  務 委員（スポーツ協会蓮沼支部） 

・中村 幸子 委員（蓮沼小学校長） 

・狩野 和敏 委員（松尾高等学校長） 

・髙野 隆博 委員（松尾小学校長） 

・越川 幸夫 委員（校長） 

・蔭山 昌明 委員（教頭） 

 

○コミュニティ・スクール（CS）制度について 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

【文部科学省HPより】 

【議事】 

（１）会長選出   【上記のとおり承認】 

（２）副会長選出  【上記のとおり承認】 

（３）運営方針等について   

  ・学校教育目標    創意と活力に満ちた、たくましい生徒の育成 

コミュニュティスクール）

学校運営協議会における 

３つの権限 

【学校運営協議会の役割】 

①「めざすこどもづくり」に向け

た方策を協議・熟議する。 

②「運営を支援する協働」に結び

付く方策を協議・熟議する。 



    ～行きたい学校・行かせたい学校、望みがもてる学校～ 

  ・めざす学校像                   ・めざす生徒像『夢・正義・感謝・健康』 

   〇礼節と規範を重んじる学校 〇学力のつく学校     〇夢や目標をもって自ら学ぼうとする生徒 

   〇心の居場所となる明るく、楽しく歌声の響く学校    〇正義の心と感謝の気持ちを大切にする生徒 

   〇きれいで、安全・安心で地域に信頼される学校     〇心も身体も健康な生徒 

（４）本年度の取り組み 

  （１）わかる授業・楽しい授業 

  （２）教育相談の充実 

   （３）地域連携 

以上の内容に対して再承認 

＜意見交換＞ 

統合後の生徒の様子について 

  ・とてもスムーズに学校生活が送れている。友達関係も良好である。部活動は活性化した。 

  ・スクールバスはほぼ全員が利用している。朝2便、よく利用されている。中学校の先生方 

   が時間外にもかかわらず、見守りをしてくれているのはありがたい。 

地域連携について 

  ・以前、蓮沼中で行っていた「歌声交換会」（小中合同）が、山武望洋中でもできないだろうか。保護者だけでなく、地

域の住民も呼んで行い、大変好評であった。小中高で何かの形で行えたらよいのでは。しかし、教員の負担が大きい

か。来年以降の開催ができるか、今後の検討事項として提案したい。 

   ♬歌声交換会の効果：小学生は、中学生へのあこがれ中学生にとっては、励みになる ♪ 

・奉仕作業が年2回計画されているが、小中高の連携でやってはどうか。 

・山武望洋中は敷地が広いので草刈りが大変。野菜の里青年部の皆さんが草刈りに協力してくれた。⇒地域連携が図ら

れている。ありがたい。その他、教習所の下あたりの草刈りは、ボランティアで行ってくれている方もいる。 

・通学路の安全（除草）については、松尾小の学校運営協議会でも話し合われた。⇒小中で協力して行う方向性 

・ゴミゼロに中学生も参加させたいという話があったが・・・。学校が主体となって強制するものでもない。周知する

ことはできる。 

・中高の連携：イングリッシュキャンプ 7 月 中学生と高校生が洗心館で行う。部活動も中高で一緒にやっているも

のもある。 

その他 

  ・お年寄りの知恵袋をお借りして、地域の未来を考える教育があたったらいいと考える。（温故知新） 

  ・松尾町歌の額をどこかに飾ってもらえないか。←洗心館はどうか？  どこかで話題にしてほしい。 

  ・山武望洋中は、駐車場が少ないので、行事のたびに苦労している。 

・不登校生徒について：小中の連携をしている。 

  ・教員の働き方改革について：協議会の開催時間検討。 

（５）今後の会議スケジュール 

日にち 主な会議内容 

令和5年１１月２８日（火） ・授業参観  ・教職員の人事  ・学校評価中間報告 

令和６年 ２月１９日（月） ・学校評価に基づく評価・協議会についての評価・運営方針、教育課程等の承認 
 

山武望洋中学校のコミュニティ・スクールがスタートしました。次回の学校運営協議会は１１月となります。次回か

ら、学校の教育目標の実現、学校の課題解決に向けて熟議が行われていきます。学校と地域住民等が力を合わせて、特色

ある学校づくりを進めていけるように、事務局側もサポートしていきたいと思います。 

委員の皆様、１年間よろしくお願いします。（事務局より）  

 


